

Incendio en zona montañosa de Cuba afecta áreas protegidas



© FOTO/Juan Pablo Carre

Vista aérea de las áreas afectadas por el incendio forestal de Pinares de Mayarí. Fotos: Cubadebate

Holguín, 27 feb (RHC) El avance del incendio que, desde hace más de una semana, arrasa en la zona montañosa de esta provincia del oriente de Cuba pone en peligro hoy a otra de las áreas protegidas y de gran valor de ese lugar.

La poza de Rafael, ubicada en el Parque Nacional Mensura Piloto, es un espacio natural privilegiado tanto por su posición en medio de la montaña, como por la vegetación autóctona que lo distingue, lo cual lo ha convertido en uno de los sitios más emblemáticos del territorio.

Administrado por el Centro de Investigaciones y Servicios Ambientales de Holguín, la poza es uno de los productos turísticos más demandados en Pinares de Mayarí, junto al Salto del Guayabo y el sendero La

Sabina, este último casi quemado por completo por este siniestro.

Desde el lugar de los hechos, el periodista Emilio Rodríguez informó que las fuerzas contra incendios crean “emboscadas” con trochas corta fuego y espacios húmedos, para intentar cerrarle el paso a las llamas, las cuales están a solo cientos de metros del apacible remanso.

El siniestro ya dejó su marca en más de mil 700 hectáreas, cuyas afectaciones a la vegetación y fauna aún no se pueden cuantificar; sin embargo, especialistas ambientales alertaron que sí son cuantiosos y su recuperación demorará años.

Rodríguez relató que este fin de semana trabajadores forestales, bomberos, militares y de otros organismos, de las provincias de Holguín y Santiago de Cuba, han tenido un combate difícil en las zonas de Jimbambay y el alto de Nave del Medio, áreas netamente forestales.

A pesar de los esfuerzos combinados de esos equipos, el apoyo de maquinaria especializada y el uso de helicópteros y avionetas M-18 y AN2, el fuego logró llegar hacia las áreas más cercanas de los municipios de Mella y San Luis, pertenecientes a Santiago de Cuba.

Diferentes autoridades políticas, del gobierno y del Ministerio de las Fuerzas Armadas de la provincia y el país han comprobado en el lugar las estrategias implementadas y los recursos dispuestos para controlar el avance del fuego. (Fuente:PL)

<https://www.radiohc.cu/noticias/ciencias/315007-incendio-en-zona-montanosa-de-cuba-afecta-areas-protegidas>



Radio Habana Cuba